

PROTOKOLL



1. Sitzung | WS 17/18

Gremium	:	Studierendenrat
Termin	:	Mittwoch, 11.10.2017
Zeit	:	19 Uhr
Ort	:	C1.11, Campus Schwenningen
Mitglieder	:	Johannes Schramm, Luca Kaiser, Joachim Krömer, Lara Backofen, Philipp Fleig, Franziska Buck, Sarah Wild, Marcel Pache, Michael Schneider, Daniel Schnurr, Fabian Suske, Benedikt Knabe, Leopold Lorenz
Sonstige Anwesende	:	Lukas Scheuerle, Bianca Flister, Ryan Odenwald, Matthias Müller
Schriftführer/in	:	Lukas Scheuerle
Vorsitz	:	Michael Schneider
Zahl der anw. Mitglieder	:	11
Sachverständige	:	Siegfried Fien
Abwesende Teilnehmer	:	Marcel Pache, Leopold Lorenz

Siegfried Fien übergibt die Leitung an Ryan Odenwald bis zur Wahl des neuen Vorsitzenden.

1. Ryan Odenwald begrüßt die Anwesenden und weist auf einen Fehler auf der Agenda hin.
2. Die Tagesordnung wurde bestätigt.
3. Ryan Odenwald beginnt mit der Vorstellung des StuRa und bittet die Anwesenden sich vorzustellen. Siegfried Fien stellt fest dass Leopold Lorenz (Senat, Schwenningen) zurückgetreten und Marcel Pache heute verhindert ist. Für Leopold Lorenz wird es einen Nachrücker geben. Ryan Odenwald bietet an, sein Wissen an alle weiterzugeben, sollte etwas nicht in den von ihm geschriebenen Dokumenten erklärt sein.
4. Ryan Odenwald gibt das Wort an Matthias Müller, um die Abschlussempfehlungen sowie die Satzungsänderungen durch zu gehen

Abschlussempfehlungen

1)

- a) Überarbeitung der Namen der Referate sowie der Logos der verschiedenen Organe
- b) Überarbeitung der Finanzordnung
- c) Überarbeitung der Fachschaftsspezifischen Abschnitte der Satzungen
- d) Überarbeitung der virtuellen Anwesenheit der Sitzung (§11) um diese zu erleichtern

- 2) Anpassung der Satzung da diese nicht immer LHG konform ist, eine Urabstimmung benötigt wird sowie sichere AStA Handlungsfähigkeit gewährleistet werden muss
- 3) Einführung eines Beschlussbuches, mit Entwicklung eines geeigneten Nummerierungssystems
- 4) Aktualisierung der VSt-Webseite (Mitglieder, Bekanntmachungen, Protokolle) durch Einsetzen eines Webseitenbeauftragten
- 5) Aktive Teilnahme an der LandesAstenKonferenz sowie die Überlegung sich an den Studierendengebühren Klagen zu beteiligen

Sigfried Fien empfiehlt die Satzungsänderungen zu beschließen.

Satzungsänderungen

Matthias Müller erklärt anhand seiner Präsentation den Status Quo, die Probleme welche vorherrschen sowie die in der vorgeschlagenen Satzungsänderung sich ergebenden Änderungen.

- Vergrößerung des StuRas um weitere direkt gewählte Mitglieder sowie Vertreter der Fachschaften, um den AStA vergrößern zu können.
- Besetzung des StuRas festschreiben auf Vorsitzenden, Vorsitzende der Standortastern, Finanzreferent, Referent für Sport und Freizeit sowie Referent für Hochschulpolitik
- Vorsitzender muss nicht mehr aus dem StuRa sein, damit der StuRa seine Kontrollfunktion besser wahrnehmen kann.

5. Neuwahlen des AStAs

Ryan Odenwald erklärt kurz die Aufgaben des Vorsitzenden.

- Hauptarbeit: Sitzungen Vorbereiten, Nachbereiten und Leiten.
- Vorbereiten: Zusammentragen von Anträgen, Agenda erstellen, Einladen zur Sitzung
- Nachbereiten: Protokolle bestätigen und veröffentlichen

Franziska Buck legt die Aufgaben des Finanzreferenten dar.

- Viel mit Sigi zusammenarbeiten
- 13€ von den Studierenden, welche wir verwalten dürfen
- Unterschreiben für Finanzanträge, Verantwortung für Finanzdinge der Studierendenschaft
- Unterstützung durch Sigfried Fien sowie den Vorsitzenden

Ryan Odenwald fragt an, wer sich für den AStA Vorsitz aufstellen lassen möchte.

Da die kommenden Satzungsänderungen eine Neuwahl zusammen mit einer Änderung der internen Struktur nach sich ziehen würde, wurde ein Meinungsbild über die Satzungsänderungen erhoben.

Das Meinungsbild ergab eine einstimmige Annahme der kommenden Satzungsänderungen.

Michael Schneider (TuT) stellt sich zur Wahl des AStA Vorsitzenden.

Die offene Abstimmung ist wie folgt ausgefallen: **Bei eigener Enthaltung ist Michael Schneider einstimmig als AStA Vorsitzender angenommen.**

Ryan Odenwald übergibt die Sitzungsleitung an Michael Schneider.

Franziska Buck wird vom neuen Vorsitzenden für die Übergangszeit als Finanzreferent vorgeschlagen.

Die offene Abstimmung ist wie folgt ausgefallen: **Franziska Buck wurde mit einer Gegenstimme zum Finanzreferenten gewählt.**

Vorschläge für weitere AStA Mitglieder:

Matthias Müller (zukünftig angestrebter Referent für Freizeit und Sport)

Möchte die Zusammenarbeit zwischen den Standorten verbessern

Reftreff neu entwickeln lassen, über ein Projekt bei DM, vorraussichtlich ab
nächstem Semester, Dauer 1 Jahr

Matthias Müller wurde einstimmig angenommen.

Die Wahl der weiteren AStA Mitglieder wird auf die nächste Sitzung vertagt, da keine weiteren Kandidaten gefunden werden und einer Abstimmung per Umlaufverfahren nicht zugestimmt wurde.

6. Matthias Müller informiert über die Änderungen in der abzustimmenden Satzung.

Satzungsänderungen:

- §8 wurde hinzugefügt zur Regelung von Urabstimmungen
- §13 wurde überarbeitet um Fachschaftsdelegierte als Mitglieder des StuRas hinzuzufügen
- §15 wurde Überarbeitet zwecks der Regelung der Wahlen der Sitzungsleitung des StuRas
- §18 wurde Überarbeitet um die Besetzung den "neuen" AStA sowie der CampusASTen eindeutig zu regeln
- §20 kleine Änderungen zur Regelung der Aufgaben des AStA Vorsitzenden sowie seinen Bevollmächtigungen
- §23 wurde hinzugefügt zur Regelung des Arbeitsfeldes des Referenten für Freizeit und Sport
- §24 wurde hinzugefügt zur Regelung des Arbeitsfeldes des Referenten für Hochschulpolitik
- §25 wurde hinzugefügt zur Regelung der Hinzufügung weiterer Referate
- §26 wurde hinzugefügt zur Regelung der Organisation des "neuen" AStAs
- §28 - §34 wurden hinzugefügt zur Regelung und Organisation der CampusASTen
- §39 wurde hinzugefügt um die Besetzung der Fachschaftsdelegierten im StuRa zu regeln

- §44 wurde hinzugefügt um kleinere Satzungsänderungen/-anpassungen an die Satzung ohne komplette Satzungsänderung anhängen zu können

Die neue Satzung wurde einstimmig angenommen.

Änderungen an der Finanzordnung:

- §3 Der Finanzreferent muss nicht mehr aus dem Studierenrat kommen
- §16 wurde hinzugefügt zur Regelung der Anhänge an die Ordnung

Die neue Finanzsatzung wurde einstimmig angenommen.

Änderungen an der Referatsordnung:

- §1 Stellvertretende Referatsleiter sind nicht mehr verpflichtend
(5) neu; Ausnahmen können auf Antrag des AStA im StuRa gewährt werden.
- §2 der Referatsleiter wurde aus den Definitionen ausgegliedert
- §3 Abs. 2 sowie Abs 3 sollen nochmals in Zusammenarbeit mit den CampusASten überarbeitet werden. Die finale Abstimmung über die Änderungen der Referatsordnung wird vertagt.
- §8 Fahrtkostenerstattungen für Einzelveranstaltungen werden künftig vom CampusAStA bis zu einer Höhe von 100€ genehmigt. Diese sind außerdem künftig von der allgemeinen Einzelveranstaltungsunterstützung unabhängig.

Die neue Referatsordnung wurde unter Vorbehalt der Anpassungen §3 bis zur nächsten Sitzung einstimmig angenommen.

Michael Schneider reicht die neue Satzung beim Rektorat zeitnah ein.

7. BuFak Fachschaft W

Die Fachschaft W möchte ihre Vertreter zur Bundesfachschaftskonferenz der Fachschaften W schicken, es wird ein Antrag auf Unterstützung in folgender Höhe gestellt:

150,00€ für Übernachtungsgebühren und Verpflegung sowie Teilnahmegebühr der Konferenz
120,60€ für Fahrtkosten mit der Bahn

Unterstützung in Höhe der beantragten 270,60€ wurde einstimmig bewilligt.

8. Benedikt Knabe informiert

Eines seiner Ziele für diese Amtsperiode ist es, das WLAN an den Campussen zu verbessern.

Das Problem ist, dass ein Mitarbeiter im Rechenzentrum fehlt. Er versucht sich zu kümmern, dass die Stelle besetzt wird.

Matthias Müller merkt an, dass die VSt vertreten durch den StuRa über die Verteilung von ca. 11.7% der QM Mitteln der Hochschule verfügen darf, welches dafür genutzt werden könnte.

9. Matthias Müller schlägt vor, den Antrag, die Entscheidung aus der letzten Periode aus dem allgemeinen Hochschul Sportverband auszutreten, zu stellen.

Begründung: Die Vorteile der Hochschule sind nicht vollständig bei der letzten Abstimmung bekannt gewesen, da neue Informationen ans Licht gekommen sind.

Benedikt Knabe stellt den Antrag.

Matthias Müller kümmert sich um eine neue Kosten-Nutzen Aufstellung bis zur nächsten Sitzung, in der über das weitere Vorgehen abgestimmt werden soll.

10. Fabian Suske erbittet einen Versand der relevanten Dokumente in pdf Form, da in der letzten Periode gelegentlich Word Dokumente versandt wurden.

Michael Schneider sichert dies zu.

11. Die nächste Sitzung findet statt am 22.11. um 19 Uhr in Furtwangen.